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Чек-лист для будущих 
владельцев собак 10

В Барнауле готовятся 
к празднованию Дня Победы 3

В течение трех дней в 
краевой столице проходи-
ла ярмарка трудоустрой-
ства «Работа России. Время 
возможностей». Финаль-
ной точкой насыщенной 
недели стало итоговое ме-
роприятие на площадке 
комплекса «Титов-Арена». 
Ее участниками были 80 
работодателей, которые 
предложили барнауль-
цам порядка 4400 рабочих 
мест.

В фойе спортивного ком-
плекса многолюдно – здесь 
собрались те, кто предлагает 
работу, и те, кому она нужна. 
Традиционно на мероприя-
тии присутствуют крупные 
предприятия региона. Список 
вакансий очень широк.

– Мы нуждаемся в станоч-
никах, слесарях механосбо-
рочных работ, операторах 
станков с программным 
управлением. Есть вакансии 
офисные, это экономист, бух-
галтер, оператор электрон-
но-вычислительной машины. 

Заработная плата достойная. 
Офисные работники получа-
ют от 40 тысяч рублей, произ-
водственники – от 60 тысяч. 
У нас развита система настав-
ничества: новичков обучаем 
сразу у станка, – рассказывает 
специалист отдела кадров 
завода «Барнаултрансмаш» 
Елизавета Лепулцева.
В цехах Алтайского завода 

прецизионных изделий ждут 
инженеров, наладчиков, сле-
сарей-ремонтников, мастеров 
производственных участков, 
токарей. Похожие вакансии 

предлагают другие крупные 
предприятия Барнаула – АПЗ 
«Ротор», завод механических 
прессов, «Нортек».
Среди посетителей ярмар-

ки много студентов, для ко-
торых подготовлена широкая 
обучающая программа.
Карьерный консультант 

кадрового центра «Работа 
России» Анна Шмакова по-
могает посетителям более 
эффективно действовать в 
поиске будущей работы.

– Сейчас обучаю состав-
лению правильного резюме, 

чтобы уже с ним соискатель 
мог подойти к работодателям 
и более предметно пройти 
собеседование. Также у нас 
можно пройти профориен-
тационное тестирование для 
тех, кто, возможно, хочет сме-
нить сферу деятельности, 
либо для школьников, кто 
только определяется с буду-
щей профессией, – поясняет 
эксперт.

(Окончание на 2-й стр.)

Екатерина ДОЦЕНКО

Ярмарка трудоустройства – уникальная возможность для предприятий привлечь на работу молодых специалистов.
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Более 80 работодателей рассказали о всех плюсах трудоустройства на свои предприятия.

ПОГОДА
СУББОТА, 13 апреля ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 апреля ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 апреля

Восход - 6.29 Восход - 6.27 Восход - 6.25

Заход - 20.22 Заход - 20.24 Заход - 20.26

+5 +7 748 мм рт.ст. +13 +15 740 мм рт.ст. +10 +12 747 мм рт.ст.
5 м/с  Ю 5 м/с  Ю 4 м/с  СЗ

0 -1 Влажность 58% +3 +5 Влажность 51% +2 +4 Влажность 76%

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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Работа по душе

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Студентка-пятикурсница Любовь 
в этом году оканчивает Алтайский 
госуниверситет.

– Я – будущий экономист. Мне 
очень хотелось бы устроиться на ра-
боту на госслужбу. Пока зарплатные 
ожидания у меня небольшие – от 35 
тысяч рублей. Сейчас заполняю ре-
зюме, стараясь подчеркнуть все свои 
сильные стороны, и пойду общаться с 
работодателями. Надеюсь найти вари-
ант по душе, – рассказывает девушка.
Желающим что-то поменять в 

своей жизни и бесплатно освоить 
новую специальность предлагают 

программы дополнительного про-
фессионального образования. Такое 
обучение ведет, к примеру, Алтайский 
государственный университет.

– По программе содействия заня-
тости национального проекта «Де-
мография» даем дополнительное 
профессиональное образование на 
базе среднего специального либо 
высшего. Список профессий очень 
большой – экскурсовод, графический 
дизайнер, медиатор, специалист по 
управлению дронами и многие дру-
гие, – рассказывает представитель 
АлтГУ Алина Белозёрова.
По словам заместителя директора 

кадрового центра «Работа России» 
города Барнаула Ирины Бесединой, 

большое внимание на мероприятии 
уделено профориентации молодежи. 
На протяжении двух предыдущих 
дней школьникам и студентам было 
чем заняться.

– В минувшую среду у нас состо-
ялась промоакция, на которой рабо-
тодатели представили свои инстал-
ляционные площадки, показали свои 
привлекательные стороны. Рассказа-
ли, с чем работают, что производят. На 
следующий день были организованы 
экскурсии школьников в учебные за-
ведения и студентов на предприятия 
края, где они познакомились и с обу-
чающими программами, и с местом, 
где они их могут применить, и что 
при этом могут получить. Итоговый 

день ярмарки проходит одновременно 
на всех площадках России. Кто ищет 
работу, тот ее обязательно найдет. 
В Барнауле представлено порядка 
80 работодателей разных сфер де-
ятельности, – рассказывает Ирина 
Владимировна.
В последний день ярмарки школь-

ники и студенты учились выбирать 
профессию и узнавали тонкости по-
строения карьеры. По этой теме мо-
лодежные организации «Движение 
первых» и Российские студенческие 
отряды провели лекториум. Посе-
тители мероприятия также могли 
получить бесплатную консульта-
цию адвоката по вопросам трудовых 
споров.

Подробную 
информацию обо 

всех мероприятиях 
кадрового центра 
«Работа России» 
можно получить 

по телефону единого 
контакт-центра 

службы занятости 
55-51-10, а также 

на информационном 
ресурсе trudvsem.ru.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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Традиционно в День Победы на площади Советов состоится торжественное шествие войск Барнаульского гарнизона.

Главный праздник

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»

16 апреля прямую линию прове-
дет глава администрации Октябрь-
ского района Юрий Асеев.
Юрий Николаевич ответит на во-

просы горожан по телефону 37-18-60 
с 16.00 до 17.00.

СЕЗОН

Отложены 
до тепла
Старт садоводческих маршрутов 

Барнаула перенесен из-за непогоды.
В связи с неблагоприятными по-

годными условиями начало работы 
садоводческих маршрутов Барнаула 
перенесено с 13 апреля до установ-
ления благоприятных погодных и 
дорожных условий на подъездах к 
садовым товариществам.
Напомним, что всего на территории 

Барнаула действует 14 садоводческих 
маршрутов. Они будут обслуживаться 
23 единицами подвижного состава.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Весенняя уборка
В рамках месячника санитар-

ной очистки и благоустройства в 
Барнауле продолжаются «чистые 
четверги».
Дорожными бригадами МБУ «Авто-

дорстрой» проводились мероприятия 
по очистке прибордюрной зоны от 
грунтового наноса, сбору и вывозу 
мусора, прометанию тротуаров: было 
задействовано 128 дорожных рабочих 
и 67 единиц техники.
В Ленинском районе управляющие 

организации провели сбор мусора 
и порубочных остатков, а также их 
вывоз на улицах Шукшина, Солнеч-
ная Поляна, Г. Исакова. Ликвидиро-
ваны несанкционированные свалки 
по шести адресам и вдоль береговой 
линии р. Пивоварка в микрорайоне 
Докучаевский.
В Индустриальном районе волонте-

ры, управляющие и специализирован-
ные организации организовали вывоз 
мусора и веток на красных линиях. 
В с. Власиха муниципальные служащие 
Власихинской сельской администра-
ции убрали от мусора территорию 
вблизи водоотводного канала на ул. 
Тальниковой, а рабочие Горзеленхо-
за – в скверах Адмирала Кузнецова, 
«Афродита», на ул. Панфиловцев, 22, 
на пл. Жукова.
Администрация Октябрьского рай-

она совместно со студентами АПЭК и 
Барнаульского базового медицинского 
колледжа провели акцию по очистке 
территории футбольной площадки в 
сквере Химиков. Работники подрядной 
организации - на территории зеленой 
зоны на разворотном кольце на ул. 
Кулагина, а также на территориях 
снесенных домов на ул. Кулагина, 
13 и 15.
В Железнодорожном районе си-

лами образовательных организа-
ций проведена уборка территорий 
в пр. Полюсном, в зеленой зоне на 
пр. Строителей, 24-44. Сотрудники 
предприятий промышленности и 
торговли навели порядок на приле-
гающих территориях.
ТОС Центрального района убирали 

мусор и очищали территории микро-
районов от несанкционированных над-
писей на улицах Димитрова, Краевая, 
Ивлева, Промышленная, Песчаная, 
Партизанская. Студенты АГМУ навели 
порядок на аллее на пр. Ленина.

Олеся МАТЮХИНА.

Фото из архива «ВБ»

В краевой столице прошло засе-
дание оргкомитета по подготовке 
к празднованию 79-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Его провел заместитель главы 
администрации города по социаль-
ной политике Александр Артёмов. 
Во встрече также приняла участие 
председатель Барнаульской город-
ской Думы Галина Буевич.

Как напомнил председатель город-
ского комитета по культуре Валерий 
Паршков, праздничные и памятные ме-
роприятия, приуроченные к празднова-
нию Дня Победы, проводятся ежегодно 
в апреле-мае. Причем в самых разных 
форматах. Так, в ближайшее время будут 
проводить акции по благоустройству и 
очистке объектов, посвященных собы-
тиям Великой Отечественной войны.

– В Барнауле расположено 116 памят-
ников, монументов, памятных знаков, 
мемориальных досок, 25 из которых 
являются объектами культурного на-
следия регионального и федераль-
ного значения, – сообщил Валерий 
Паршков. – Во второй половине марта – 
начале апреля текущего года наши 
специалисты проверили санитарное 
и техническое состояние памятников. 
Запланировано проведение экологи-
ческих, молодежно-патриотических 
акций «Достойное поколение», «Дорога 
к обелиску». В их рамках волонтеры 
помоют памятники и памятные знаки, 
а также приведут в надлежащее состо-
яние прилегающие к ним территории. 
Эти работы планируется завершить не 
позднее 5 мая.

Ближе к самому празднику традици-
онно запустят ряд масштабных патри-
отических акций – «Вахта Памяти», «Ге-
оргиевская лента». Лучшие творческие 
коллективы города проведут «Парад у 
дома ветерана», а также организуют во 
дворах домов ветеранов праздничные 
программы «Фронтовых бригад».
Самые крупные события заплани-

рованы непосредственно на 9 Мая. 
Официальные мероприятия начнут-
ся утром с возложения цветов к Ме-
мориалу Славы. Далее планируется 
торжественное прохождение войск 
Барнаульского гарнизона на площади 
Советов с участием парадных расчетов, 
знаменной группы и сводного гарни-
зонного оркестра. Также планируется 
проведение традиционного краевого 
легкоатлетического пробега «Кольцо 
Победы», в котором принимают участие 
не только профессиональные спортсме-
ны, но и любители бега из городов и 
районов Алтайского края.

Повышенное внимание в преддверии 
праздника и в День Победы уделят ве-
теранам Великой Отечественной войны 
и приравненным к ним категориям.
По словам председателя комитета 

по социальной поддержке населения 
города Барнаула Татьяны Королевой, 
на 11 апреля в городе проживает 156 
ветеранов, в том числе участников 
Великой Отечественной войны, лиц, 
награжденных знаком «Житель бло-
кадного Ленинграда», бывших несовер-
шеннолетних узников концлагерей, и 
999 тружеников тыла. Накануне 9 Мая 
всех поздравят на дому с вручением 
подарков от губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко, администрации 
города и Барнаульской городской Думы.

Также в ходе заседания оргкомитета 
обсудили оформление города к пред-
стоящим праздникам.

– Нами разработана серия темати-
ческих макетов наружной социальной 
рекламы, – отметил председатель ко-
митета по строительству, архитектуре и 
развитию города Барнаула Антон Воро-
бьёв. – Она состоит из плакатов, оформ-
ленных в едином графическом виде с 
акцентом на теме событий 80-летней 
давности в течение 1944 года Великой 
Отечественной войны. Это армейские, 
войсковые операции, имеющие особое 
военное, историческое значение.
По итогам заседания Александр 

Артёмов поручил главам районных 
администраций, руководителям про-
фильных комитетов и городских служб 
продолжить подготовку к проведению 
праздничных мероприятий.

В Барнауле готовятся отметить 9 Мая
Юлия НЕВОЛИНА

Основные мероприятия 
празднования Дня Победы 
пройдут на главной 
сценической площадке города, 
расположенной на площади 
Сахарова. Кроме того, свои 
программы пройдут в каждом 
из пяти районов Барнаула.
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Готовность 
номер один
В Затоне продолжаются противопаводковые мероприятия

По поручению главы 
города Вячеслава Фран-
ка, в связи с осложнением 
обстановки на реке Обь, 
паводковая ситуация в ми-
крорайоне Затон взята на 
особый контроль. В рам-
ках профилактических ме-
роприятий было времен-
но ограничено движение 
транспорта от улицы Якор-
ной до дороги, идущей к 
улице Матросской. Транс-
портное сообщение обеспе-
чивает понтонный мост.

10 апреля в территориаль-
ном управлении микрорайона 
Затон состоялось заседание 
эвакуационной комиссии горо-
да Барнаула, на котором заслу-
шаны планы администраций 
Центрального и Октябрьского 
районов по эвакуации насе-
ления в случае критического 
подъема воды.

Олеся МАТЮХИНА

В качестве превентивной меры в Затоне провели отсыпку защитной дамбы.

По словам заместителя 
главы администрации Цен-
трального района Марии 
Тибекиной, в Затоне насчи-
тывается 675 частных жилых 
домов и 39 многоквартирных, 
четыре объекта социального 
назначения. Общая площадь 
микрорайона составляет 
50 кв. км.

– Для оповещения насе-
ления используют электро-
сирену и усилитель с пятью 
рупорными громкоговори-
телями. При подготовке к 
паводкоопасному сезону 
сотрудниками администра-
ции Центрального района 
проведен подворовый об-
ход населения микрорайона 
Затон. Определены пункты 
временного размещения эва-
куируемого населения – это 
СОШ № 1 и 48, гимназия № 5. 
Совместно с Роспотребнад-
зором в феврале провели 
проверку ПВР: они готовы 
к приему и размещению 

пострадавшего населения. 
С автоперевозчиками и спа-
сателями-общественниками 
заключены соглашения о по-
ставке продуктов питания и 
питьевой воды. Продумана 
доставка кроватей и постель-
ных принадлежностей в ПВР, 
охрана общественного поряд-
ка и регулирование дорож-
ного движения, определены 
места для эвакуации домаш-
них животных, – сообщила 
Мария Тибекина.
На совещании админи-

страции Затона дано пору-
чение проверить запасы про-
довольствия в магазинах, 
готовность пунктов времен-
ного размещения к приему 
пострадавших, а также нали-
чие автобусов для вывоза по-
терпевших и их вместимость. 
Параллельно с повторным 
обходом домовладений в За-
тоне продолжается отсыпка 
защитной дамбы на улицах 
Сенная и Затонская в целях 
недопущения выхода воды 
с лугов. По словам замести-
теля начальника городского 
управления по делам ГОЧС 
Александра Чурикова, для 
предупреждения подтопле-
ния сформирован необходи-
мый запас глины, инертных 
материалов.

– Я живу в микрорайоне 
45 лет, – рассказал местный 
житель Николай Курилов. – 

В случае опасности наводне-
ния администрация инфор-
мирует нас очень подробно: 
чтобы вещи и документы 
были собраны заранее, где 
находятся пункты эвакуа-
ции, в общем, полный ал-
горитм действий на случай 
ЧС. Я живу на втором этаже, 
но знаю, что и как делать. 
Так как паводок для нас не 
новость, мы, как пионеры, 
всегда готовы.

Паводковая ситуация в ми-
крорайоне Затон находится 
на ежедневном контроле 
администраций города и 
района.

– По результатам подво-
ровых обходов мы имеем 
четкое представление о том, 
сколько человек нуждается в 
пунктах временного разме-
щения при необходимости 
эвакуации населения. Опре-
делены три пункта времен-
ного размещения, которые 
рассчитаны на 420 человек, 
заключены соглашения на 
поставку продовольствия и 
товаров первой необходи-
мости. Если будет потреб-
ность, то количество мест 
увеличат, – отметил гла-
ва администрации Цен-
трального района Максим 
Сабына.

Уровень воды в реке Обь по состоянию 
на утро 11 апреля составляет 442 сантиметра 
над нулем водомерного поста. В связи со снижением 
уровня воды открыто движение транспорта по 
автомобильной дороге, ведущей на остров Шубинский 
в микрорайоне Затон.

АКТУАЛЬНО

Важные 
решения
В администрации города 

прошло оперативное аппа-
ратное совещание.
Его провел глава города 

Барнаула Вячеслав Франк. 
В совещании приняли участие 
председатель Барнаульской 
городской Думы Галина Буе-
вич, заместители главы адми-
нистрации города, руководи-
тели администраций районов 
и профильных комитетов.
О паводковой ситуации 

на территории города до-
ложил начальник управ-
ления по делам ГОЧС го-
рода Барнаула Владимир 
Драчёв. Уровень воды в реке 
Обь в районе Барнаула на 
11 апреля составлял 442 см 
при критическом уровне 
560 см, за последние сутки он 
снизился на 10 см. В связи с 
этим принято решение возоб-
новить движение транспор-
та от ул. Якорной до дороги, 
идущей к ул. Матросская. При 
этом открыто движение по 
понтонному мосту. Владимир 
Драчёв отметил, что в случае 
подъема уровня воды воз-
можно повторное перекрытие 
движения по дороге на остров 
Шубинский.
Представители админи-

страции Октябрьского района, 
комитета по благоустройству 
города, городского управле-
ния по делам ГОЧС совместно 
с начальником отдела водно-
го хозяйства Верхне-Обского 
БВУ Алексеем Суворовым и 
начальником отдела водных 
ресурсов по Алтайскому краю 
Виталием Карловским прове-
ли обследование дамбы в пос. 
Восточном. По результатам 
комиссии, дамба находится 
в удовлетворительном состо-
янии, шлюзовое устройство 
исправно работает в штатном 
режиме. Администрацией 
района сформирован запас 
инертных материалов для 
отсыпки низменных участков 
в случае их подтопления.

На контроле также остается 
ситуация на озере Молодёж-
ном в с. Лебяжье.
Заместитель главы ад-

министрации города по го-
родскому хозяйству Сергей 
Татьянин проинформировал 
участников аппаратного сове-
щания, что в ближайшее вре-
мя в Барнауле запланированы 
обходы дворов, благоустро-
енных в рамках программы 
«Жилье и городская среда» 
в 2023 году. По результатам 
обходов комиссией будет про-
изведена оценка состояния 
асфальтового покрытия, дет-
ских площадок и т.д. В случае 
выявленных недочетов они 
будут устранены подрядчи-
ком в установленные сроки.
В рамках аппаратного 

совещания Вячеслав Франк 
представил присутствующим 
Андрея Курышина, назначен-
ного на должность замести-
теля главы администрации 
города по дорожному хозяй-
ству и транспорту.

Соб. инф.
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Отдохнуть 
и полечиться
Более двух тысяч льгот-

ников Алтайского края по-
лучили путевки на сана-
торно-курортное лечение 
от Социального фонда 
России.
Отделение СФР обеспечи-

вает представителей льгот-
ных категорий санаторно-ку-
рортным лечением, а также 
бесплатным проездом к ме-
сту лечения и обратно. На 
получение такой помощи 
имеют право люди с инва-
лидностью, участники Вели-
кой Отечественной войны, 
ветераны боевых действий, 
пострадавшие от радиации и 
другие категории федераль-
ных льготников. В 2023 году 
на обеспечение этих целей 
региональное Отделение СФР 
направило 86 миллионов 
рублей.

– При наличии медицин-
ских показаний путевки 
предоставляют гражданам 
льготных категорий, которые 
сохранили набор социаль-
ных услуг в части санатор-
но-курортного лечения, – 
рассказала управляющий 
ОСФР по Алтайскому краю 
Ольга Клиндухова. – При со-
хранении права на проезд в 
наборе социальных услуг 
одновременно с путевкой 
гражданину льготной ка-
тегории выдают специаль-
ные талоны или именные 
направления на право бес-
платного проезда к месту 
лечения и обратно. Кроме 
того, Отделение обеспечи-
вает бесплатным проездом 
федеральных льготников, 
которым необходимо при-
быть к месту лечения по на-
правлениям регионального 
минздрава.
В целях соблюдения рав-

ных прав путевки предостав-
ляют в порядке очередности, 
которая формируется в со-
ответствии с датой подачи 
гражданином заявления о 
предоставлении услуги. Про-
верить номер очереди мож-
но с помощью специального 
сервиса на сайте Социально-
го фонда России. Для этого 
нужно перейти на страницу 
ОСФР по Алтайскому краю, 
выбрать раздел «Гражда-
нам», подраздел «Очередь 
на санаторно-курортное ле-
чение».
Подать заявление на 

предоставление путевки и 
проезда можно на портале 
«Госуслуги», в клиентской 
службе краевого Отделения 
фонда или ближайшем МФЦ, 
а также почтовым отправ-
лением.
В СФР необходимо пре-

доставить медицинскую 
справку по форме 070/у. Этот 
документ нужно обновлять 
ежегодно.
За более подробной инфор-

мацией можно обратиться к 
специалистам Отделения СФР 
по Алтайскому краю по теле-
фону единого контакт-цен-
тра 8-800-100-0001 (звонок 
бесплатный).

Елена КОРНЕВА.

Сильные духом
В Барнауле возложили цветы в память о жертвах 
фашистских концлагерей

В Международный день 
освобождения узников фа-
шистских концлагерей – 
11 апреля – в краевом цен-
тре ежегодно проходит 
торжественная церемония 
возложения цветов у Мемо-
риала Славы. И в этом году 
она состоялась, несмотря 
на непогоду.

Напомним: Международ-
ный день освобождения уз-
ников фашистских концла-
герей установлен в память 
об интернациональном вос-
стании узников концлагеря 
Бухенвальд, произошедшем 
11 апреля 1945 года. Эту па-
мятную дату отмечают во 
всем мире.

– Традиционно в этот день 
мы совместно с министер-
ством социальной защиты 
Алтайского края проводим 
такую церемонию, – коммен-
тирует председатель комитета 
по социальной поддержке 
населения города Барнаула 
Татьяна Королева. – К Ме-
мориалу Славы приглашаем 
бывших узников, руководите-
лей ветеранских организаций. 
Обязательно приходят дети – 
курсанты военно-патриоти-
ческих клубов, воспитанники 
Центра «Память» Пост №1», 
Волонтеры Победы. После 
возложения всегда пригла-
шаем наших ветеранов в Ком-
плексный центр социального 

обслуживания населения го-
рода Барнаула на небольшую 
музыкальную программу и 
чаепитие.
Кроме того, бывших узни-

ков фашистских концлагерей 
вместе с ветеранами Великой 
Отечественной войны и пред-
ставителями приравненных к 
ним категорий поздравляют 
в преддверии Дня Победы, 
вручают подарки.
Постоянная участница па-

мятных мероприятий, посвя-
щенных событиям и героям 
той войны, – Анна Васильевна 
Шималина. Она родилась в 
50 км от города Орел 1 июня 
1940 года и была четвертым, 
самым младшим ребенком 
в семье.

– Когда немцы заняли 
нашу деревню, дети играли 
возле школы, – вспоминает 
Анна Васильевна. – Конечно, 
тогда уже знали, что враги 
близко. Тут вдруг рядом шум 
мотоциклов, машин поднялся. 
Дети побежали кричать роди-
телям. А фашисты соскочили 
с транспорта и пошли сразу 
по хатам, их всего 80 и было. 
Жили там очень бедно. Дома 
покрыты соломой, пол зем-
ляной. Забирали у нас все, на 
что только смотрел их глаз. 
В основном скотину: свинью, 
коров, гусей, кур. В деревне 
стоял шум, плач, крик.
Так добрались и до дома 

маленькой Ани. Кроме нее и 
троих ребятишек здесь жили 
мама и старенький дедушка – 

отец воевал на фронте. Взрос-
лые всячески уговаривали 
оставить хоть что-нибудь в 
погребе для ребятни, защища-
лись по силам. В такой борьбе 
одного фашиста убили. Когда 
свои его хватились, решили 
наказать людей.

– Всех выволокли из хат, 
загнали в огромный амбар, 
хотели заколотить двери и 
поджечь, но передумали, – 
продолжает ветеран. – Ре-
шили отправить на работы 
в Германию. Погнали нас на 
станцию за 70 км, дошедших 
загрузили в товарные вагоны 
и отправили на запад.
Так начался путь Анны 

Шималиной в концентра-
ционный лагерь Озаричи в 
Белоруссии. За колючей про-
волокой ее семья провела 
один год два месяца и 23 дня.

– Когда нас привезли туда, 
сразу дали указание снять 
одежду, остригли голову, дали 
полосатую робу, – делится 
Анна Васильевна. – Помню, 
детей вели в одну сторону, 
взрослых – в другую. И каждая 
мать бежала к своим детям. 
Мы свою никогда не видели 
лысой и очень ее испугались, 
пока не услышали родного 
голоса. А потом были испы-
тания, работы, наказания, 
издевательства.

На возложении цветов каж-
дого из ветеранов сопрово-
ждали Волонтеры Победы. 
Студентка Алтайского про-
мышленно-экономического 

колледжа Надежда Сафронова 
в их ряды вступила в сентябре 
2023 года и сразу включилась 
в активную деятельность. Де-
вушка была гидом в «Поезде 
Победы», участвовала в ме-
роприятиях, приуроченных 
к Дню защитника Отечества, 
будет задействована в собы-
тиях, посвященных 9 Мая.

– Тема Победы мне очень 
близка, сердце тянется, душа 
как будто просыпается, что-
то меняется внутри, когда 
вижу ветеранов, – признается 
Надежда. – Сейчас постоянно 
с ними общаюсь, и мне чаще 
хочется улыбаться. Они такие 
добрые, шутят, всегда подба-
дривают, говорят душевные 
слова и очень трепетно от-
носятся к нам. Мы стараемся 
отвечать им взаимностью, 
дарим заботу и любовь, всегда 
находим время, чтобы пого-
ворить. Сейчас это особенно 
важно.

63 бывших 
узника фашистских 
концлагерей проживают 
в Барнауле, по данным 
на 11 апреля.

Юлия НЕВОЛИНА

В церемонии возложения цветов приняли участие ветераны и представители молодого поколения. Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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В Барнаульском юри-
дическом институте МВД 
России прошел традици-
онный научный форум 
«Дни молодежной науки», 
включивший в себя конфе-
ренцию, профессиональ-
ные конкурсы, викторины, 
олимпиады. Во всех меро-
приятиях форума приняли 
участие более 1500 человек, 
представляющих 49 образо-
вательных организаций Рос-
сии и ближнего зарубежья.

Пример традиций
– Форум «Дни молодежной 

науки» берет свои истоки с 
2015 года, начинался он с 
межвузовской научной кон-
ференции курсантов, слуша-
телей и студентов «Проблемы 
совершенствования россий-
ского законодательства», ко-
торая проводилась с 2001 го-
да, – рассказывает начальник 
БЮИ МВД России Дмитрий 
Симоненко. – С 2018 го-
да эта конференция вышла 
на всероссийский уровень. 
С тех времен количество 
участников увеличилось в 
два раза. Это говорит о возрас-
тающем интересе к форуму. 
Уверен, что участие в «Днях 
молодежной науки» обогатит 
знаниями, привлечет внима-
ние к решению серьезных 
проблем в сфере правоох-
ранительной деятельности, 
послужит укреплению меж-
дународного и межведом-
ственного сотрудничества.

Светлана ЕРМОШИНА

Молодые ученые изучают современные явления с точки зрения законодательства
Наука в законе

Курсанты БЮИ – активные участники научных конференций юридической направленности.

В этом году мероприятие 
собрало рекордное количе-
ство участников. Замести-
тель председателя Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета АКЗС по правовой 
политике и местному само-
управлению Денис Голобо-
родько отмечает:

– Опыт проведения всерос-
сийского научного форума 
по профильной тематике в 
сфере правоохранительной 
деятельности – это пример 
того, что на территории Ал-
тайского края есть традиции, 
позволяющие развиваться в 
вашей отрасли. А мы со сто-
роны депутатского корпуса 
АКЗС готовы использовать 
результаты ваших трудов, 
которые касаются региональ-
ного нормотворчества.
Заместитель председателя 

комитета по делам молодежи 
администрации города Барна-
ула Михаил Ларин и замести-
тель главы администрации 
Центрального района Мария 
Тибекина также отметили 
вклад участников форума 
в популяризацию науки и 
практическую значимость 
их исследований.

Не найдешь в учебниках
Центральным событием 

форума стала Всероссийская 
научная конференция курсан-
тов, слушателей и студентов 
«Проблемы совершенство-
вания российского законо-
дательства», где на 29 сек-
циях заслушали более 800 

докладов. Молодые ученые 
обсудили важные проблемы 
криминалистики, расследова-
ния преступлений, междуна-
родного права, экологии, про-
тиводействия экстремизму 
и терроризму, обеспечения 
прав человека, деятельности 
участковых уполномоченных 
полиции. Для участников эта 
конференция ценна тем, что 
здесь можно послушать об 
опыте других регионов, уз-
нать свежие данные по са-
мым актуальным темам. Это 
то, чего не найдешь в учебни-
ках: реакция на современные 
явления и их научный анализ.
Николай Солдатов, курсант 

третьего курса Барнаульско-
го юридического института 
МВД России, изучает раз-
граничение между единым 
продолжаемым преступле-
нием и совокупностью пре-
ступлений при квалификации 
сбыта наркотических средств, 
психотропных веществ или 
их аналогов. Проще говоря, 
когда человека уличают в 
сбыте таких веществ, как по-
нять, совершает он несколько 
преступлений или одно.

– Когда человека ловят с 
«грузом», у него есть некото-
рое количество свертков, от 
10 до 50 и выше. Встает во-
прос: преступление окончено 
или не окончено? – объясняет 
Николай. – Проходя учебную 
практику, я сталкивался с та-
кими вопросами, общался с 
сотрудниками полиции на 
предмет их видения решения 
данных проблем. Например, 

есть интересное предложение 
о заимствовании судебной 
практики из других престу-
плений: так, если часть взят-
ки передана, то деяние надо 
квалифицировать, как будто 
вся взятка уже передана, а 
не только как покушение на 
преступление. Идеалом завер-
шения научной работы было 
бы внесение определенных 
дополнений в Постановление 
Пленума Верховного суда РФ 
№ 14, которые дали бы более 
точные рекомендации о том, 
как квалифицировать то или 
иное деяние.
От пленарного заседания 

конференции Николай ожида-
ет новых взглядов на интере-
сующие его темы. Например, 
курсант из Академии МВД 
Республики Узбекистан рас-
сказывает о правопримени-
тельной практике Узбекистана 
по делам о преступлениях в 
сфере криптоактивов. Диана 
Орёл из Санкт-Петербургского 
университета МВД России 
освещает проблемы деятель-
ности участковых уполномо-
ченных полиции и пути их 
решения. Основной пробле-
мой она называет латент-
ный характер преступлений 
против личности (побоев, 
умышленного причинения 
легкого и средней тяжести 
вреда здоровью) – это значит, 
что о таких деяниях правоох-
ранительным органам просто 
не сообщают.

– Когда происходит вме-
шательство в личную жизнь 
семьи, то участковый упол-

номоченный может фиксиро-
вать данные деяния только 
после поступления сообще-
ния в органы внутренних 
дел, – говорит Диана Орёл. – 
В дальнейшем при опросе 
потерпевших, свидетелей, 
подозреваемых участковому 
следует выяснить, как часто 
происходят данные пре-
ступные деяния. При этом 
свидетели или потерпевший 
часто отказываются давать 
показания, ссылаясь на се-
мейно-родственные связи. 
То же можно сказать о пре-
ступлениях против половой 
неприкосновенности, особен-
но касающихся несовершен-
нолетних. Решением данной 
проблемы является взаимо-
действие с образовательными 
организациями, где педагоги 
должны обращать особое вни-
мание на поведение детей в 
случае проявления агрессии 
в их сторону.

Фото Ксении БЕЛОБОРОДОВОЙ

КСТАТИ

В рамках «Дней молодежной науки» 
сотрудникам, курсантам и слушателям 
Барнаульского юридического института 
МВД России вручили почетные грамо-
ты и благодарственные письма АКЗС, 
благодарственные письма комитета по 
делам молодежи администрации Бар-
наула, почетную грамоту администра-
ции Центрального района, нагрудные 
знаки «Отличник полиции», а также 
почетную грамоту и благодарности 
БЮИ МВД России.

В форуме приняли 
очное участие делегации 

Академии МВД 
Республики Узбекистан, 

образовательных 
организаций МВД России 

из Омска, Орла, Санкт-
Петербурга, Красноярска, 

Волгограда, ведущих вузов 
Алтайского края. В режиме 

видео-конференц-связи 
участниками конкурсов, 

викторин и научных секций 
стали представители 
24 образовательных 

организаций России, 
Казахстана, Беларуси, 

Киргизии.
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СПРАВКА ВБ

Алтайская краевая общественная 
организация «Белорусское землячество 
на Алтае» работает в Барнауле 17 лет. 
8 апреля общественники провели еще 
одну встречу – с юными читателя-
ми краевой детской библиотеки им. 
Н.К. Крупской.

Фото из архива Софии АНТОНЕНКО

Общие жаворонки
Белорусское землячество проводит встречи с барнаульскими 
школьниками в новом формате

Договор о Союзе Белару-
си и России был подписан 
2 апреля 1997 года. В честь 
знакового для обеих стран 
события краевая обществен-
ная организация «Белорус-
ское землячество на Алтае» 
подготовила в апреле инте-
ресные и познавательные 
мероприятия для барнауль-
ских школьников.

Встречают по костюму
Уроженка Беларуси София 

Антоненко приехала в Алтай-
ский край с родителями на 
освоение целины в двухлет-
нем возрасте. В 2007 году 
она основала белорусское 
землячество, главной зада-
чей которого стало сохране-
ние и развитие белорусской 
культуры, языка, традиций 
и самобытности.

– Я свободно общаюсь на 
белорусском языке, практи-
чески у всех членов нашей 
общественной организации 
в Беларуси живут родствен-
ники, поэтому мы храним 
не только то, что осталось 
в наследство от родителей, 
бабушек-дедушек, но и по-
полняем коллекцию совре-
менными изданиями книг, 
предметов быта, деталей 

Школьники с интересом познакомились с традициями и ремеслами белорусского народа.

Олеся МАТЮХИНА костюмов, – поделилась 
София Антоненко. – Из года 
в год самыми знаковыми 
мероприятиями для зем-
лячества были участие во 
Всероссийском фестивале 
«День России на Бирюзовой 
Катуни» и городском празд-
нике «Единой семьей в Бар-
науле живем!». В этом году 
мы решили, что называется, 
пойти в народ, поэтому для 
общения со старшеклассни-
ками подготовили несколько 
тем: познавательных, твор-
ческих, рукодельных, даже 
мультипликационных.

2 апреля в Штабе обще-
ственной поддержки Ал-
тайского края нынешний 
руководитель землячества 
Ирина Кривоус рассказала 
школьникам о стране озер и 
лесов, находящейся в центре 
Европы. Республика Беларусь 
богата самобытной культу-
рой, обычаями, традициями, 
народными ремеслами, в то 
же время являясь страной 
индустриальной, с активно 
развивающейся экономикой.

– В Беларуси издаются се-
рии почтовых марок, посвя-
щенных народному костюму. 
В областях, районах, даже от-
дельных местечках страны 
сложился свой характерный 
строй белорусского костюма, – 

рассказала Ирина Кривоус. – 
В наше время раритетная 
одежда бережно хранится, а 
в государственные и большие 
народные праздники бело-
русы массово выходят в на-
родных костюмах на улицы 
городов, сел и поселков.

Такое разное творчество
Общественники принесли и 

показали школьникам книги 
на белорусском языке.

– В белорусском алфавите 
нет только двух русских букв – 
щ и ъ, но присутствует i и у 
краткое, – пояснила София 
Антоненко. – Содержание и 
смысл книг можно понять, 
даже не зная белорусского 
языка. Мы читаем детям ори-
гинальные стихотворения 
Якуба Коласа и Янки Купалы, 
а наши вокалистки Надежда 
Дмуха и Елизавета Кашина 
а капелла исполняют бело-
русский духовный стих «Тры 
Янгалы».
Настоящим открытием для 

школьников стала история 
выцинанки – это вырезание 
из бумаги. Искусство родилось 
много лет назад, сначала в са-
мых бедных семьях, как един-
ственная возможность как-то 
украсить жилище. Сегодня в 
технике выцинанки белорус-
ские умельцы делают шедев-

ры, и у присутствующих была 
возможность ознакомиться с 
работами белорусского масте-
ра Вячеслава Дубинки.
Еще одним сюрпризом 

для ребят стали десятки бе-
лорусских кукол-лялек, ко-
торые принесла на встречу 
выпускница Бобруйского 
художественного училища 
Ирина Монцева. Кроме из-
готовления кукол, мастерица 
также занимается плетением 
из соломки, выполняет ин-
крустации, украшая шкатул-
ки, панно, сундучки. К слову, 
куклы в Беларуси до сих пор 
изготавливают не только на 
потеху детям, но и в каче-
стве оберегов для защиты 
дома, сохранения семьи и 
привлечения благополучия. 
На государственном уровне 
День белорусской куклы от-
мечают в стране с 16 ноября 
2010 года.
Школьников ознакомили 

и с другим необычным ре-
меслом – ангобной росписью, 
глиной по глине. Несколько 
своих работ передала белорус-
скому землячеству народный 
мастер Беларуси Нина Рогов-
ская через своего брата Алек-
сея Янкина, фотовпечатления 
которого от поездки на исто-
рическую родину также были 
представлены на выставке.

Обратная связь
Завершилась встреча пока-

зом мультфильмов о белорус-
ских поговорках и «Якія сны 
сніць мядзведзь» и угощени-
ем хлебными жаворонками и 
блинами. К слову, приготов-
ление жаворонков и блинов 
при встрече весны – это общие 
традиции народов России и 
Беларуси.

– Конечно, мы получаем 
обратную связь от жителей 
Барнаула, от других наци-
онально-культурных объ-
единений, когда проводим 
совместные праздники, – по-
делилась Ирина Кривоус. – 
Но это эмоции взрослых лю-
дей. Барнаульские школьники 
нас встретили не просто тепло, 
в их вопросах была ощутима 
неподдельная заинтересован-
ность и любопытство, которые 
при должной поддержке еще 
крепче свяжут оба народа.
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Бродилка по Алтаю
Барнаульская шестиклассница создала интерактивную краеведческую игру

Учащаяся школы № 126 
краевого центра Мирослава 
Талдыкина вошла в число 
победителей всероссийско-
го конкурса грантов «Дви-
жения первых». Средства 
на воплощение своих идей 
также получат еще 18 ав-
торов из Алтайского края.

Пополнение в клубе
Мирослава Талдыкина 

давно увлекается настоль-
ными играми. Сейчас, будучи 
руководителем направления 
«Наука и технологии» пер-
вичной ячейки «Движения 
первых» в школе № 126, она 
создала игровой клуб для всех 
желающих. Кстати, такой в 
рамках этого трека в регионе 
появился впервые.

– Многие ребята в прин-
ципе считают настольные 
игры скучными, а на самом 
деле это очень интересно, – 
говорит Мира. – Мы собира-
емся в центре детских ини-
циатив по средам между 
сменами и можем залипнуть 
за какой-нибудь игрой часа 
на полтора. У нас их много, 
часть получили в подарок за 
мою разработку от «Движения 
первых». Среди моих люби-
мых игр – «Воображариум» 
и «Ответь за пять секунд».
Но Мирослава готова да-

вать мастер-классы по мно-

гим другим. В день игры 
вокруг нее собирается 15-20 
человек. Они рассаживаются 
за тремя столами и, когда де-
вушка объяснит всем правила, 
включаются в процесс.
Всего в клубе настольных 

игр школы № 126 состоит 38 
человек, но всем вместе уда-
ется собраться редко – дело 
в большой занятости ребят. 
В перспективе Мирослава 
хотела бы собирать здесь 
увлеченных сверстников на 
межшкольные турниры.
В этом году шестиклассни-

ца пошла дальше и придума-
ла свою игру, рассчитанную 
не более чем на пятерых 
игроков. Каждому вручается 
набор из 12 карточек. С одной 
стороны на них нанесены 
названия и слоганы разных 
направлений «Движения 
первых» и QR-коды. Пере-
йдя по ним, игроки могут 
увидеть небольшой ролик 
о каждом конкретном треке 
от представителей первич-
ной ячейки школы № 126. На 
второй стороне содержится 
информация о каждом из 
12 городов Алтайского края. 
Тоже с активными ссылками, 
но на электронные раскраски 
с достопримечательностями 
муниципалитетов. В частно-
сти, Барнаул представляет 
дом под шпилем. В перспек-
тиве рядом с раскрасками 
появятся видео с историями 

о городах, которые запишут 
местные ребята, тоже состо-
ящие в «Движении первых».
Карточки собираются не 

в произвольном порядке. На 
игровом поле, представлен-
ном картой нашего региона, 
нанесены кружки трех цветов. 
Игроки перемещают по ним 
фишки, ориентируясь на игро-
вой кубик. Точка прибытия 
определяет, какую карточку 
нужно тянуть.

– Если наступила на зе-
леный кружок, мне нужно 
выбирать любую карточку по 
направлению, – объясняет Ми-
рослава. – Если на красную – 
город, который обозначен ря-
дом с ней. Желтые – пустые, 
но со стрелками перехода. 
В конце концов победит тот, 
кто первым соберет десять 
карточек.

Большим и маленьким
– Я взялась за краеведче-

скую игру потому, что мне хо-
телось рассказать всей стране 
о нашем регионе, – признает-
ся Мирослава Талдыкина. – 
Однажды в санатории в Сочи 
у меня спросили: «А правда 
ли, что у вас медведи ходят 
по улицам?». Многие путают 
наш край с Республикой Ал-
тай. Кто-то считает, что мы 
находимся где-то на Урале. 
А у нас так много всего инте-
ресного! Например, Колыван-
ская ваза. О ней слышал весь 

мир, но мало кто знает, где ее 
создали. Жителям края игра 
тоже будет полезна. В процес-
се подготовки я сама узнала 
много нового, особенно про 
наши небольшие города.
Прежде чем взяться за 

проект, Мира проводила ан-
кетирование среди учащихся 
своей и других школ. Резуль-
тат показал, что задумка ин-
тересна большинству. Сейчас, 
когда появился черновой ва-
риант и прошла апробация, 
эти данные подтвердились. 
В таком формате с краем с 
удовольствием знакомятся 
в том числе младшие школь-
ники, а также их родители и 
даже бабушки. Кстати, они на-
полняют игру новыми смыс-
лами, рассказывая попутно 
детям, где они бывали, что 
там видели и как изменились 
эти места со временем.
В том числе и этот опыт 

указал автору на дальней-
шие пути развития. Так, Мира 
рассматривает возможность 
дополнить игру тематически-
ми блоками – о литературе, 
истории, искусстве, спорте, 
водоемах, маленьких посел-
ках, известных людях, пере-
селенцах и отдельно о досто-
примечательностях крупных 
городов края. В настоящее 
время девушка размышля-
ет, в каком формате эти до-
полнения будут выглядеть 
более органично. Возможно, 

это выльется в целую серию 
игр.
Есть еще один вариант 

расширения возможностей 
проекта. На старте и финише 
дистанции тоже размещены 
QR-коды – приветственный, 
прощальный и информаци-
онный. Последний содержит 
в себе ссылку на «Гид по Ал-
таю». Это текст с фотографи-
ями, разбитый на разные те-
матические блоки, которые 
постепенно дополняются. Не 
исключено, что здесь появят-
ся также фрагменты исследо-
вательских работ школьников 
в части краеведения.
В ближайшее время игру 

будут презентовать на разных 
площадках, слетах и фору-
мах школьников и педагогов. 
В перспективе она станет 
доступна для школ региона. 
Кроме того, свои экземпляры 
получат ребята из Херсонской 
области и Республики Крым, с 
которыми школа № 126 нала-
дила тесное сотрудничество.

Юлия НЕВОЛИНА

Настольная игра Мирославы Талдыкиной имеет интерактивные элементы. Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

1 июня новую игру планируют 
презентовать на празднике 
в парке «Изумрудный», 
а осенью – провести 
региональный турнир.
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Светлана МОЛОКАНОВА

Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙ

Модно и экологично
Барнаульский дизайнер дает вторую жизнь старой одежде

бирается полотно. Может 
возникнуть вопрос: зачем из 
куртки делать вновь куртку? 
Мода довольно стремительно 
меняется, и даже любимая 
вещь может стать неактуаль-
ной и отправиться в ссылку в 
дальний угол шкафа. А пере-
делка дает ей вторую жизнь 
без вреда экологии.

– Когда работаю с заказ-
чиком, обязательно делаю 
сначала эскиз, ведь нужно 
согласовать буквально ка-
ждую деталь. Считаю, что 
индивидуальный пошив – 
это двойная забота: об эко-
логии и о себе, так как вещь 
идеально сядет и подчеркнет 
все достоинства, – объясняет 
Анастасия. – Когда пробую 
что-то новое, то обычно прямо 
на столе раскладываю части 
ткани, и изделие рождается 
в моменте. Прежде всего я 
выступаю как дизайнер. Что-
то небольшое отшиваю сама, 
а вот куртки или другие изде-
лия из плотной джинсы толь-
ко конструирую, раскраиваю 
и передаю профессиональной 
швее, так как у меня пока нет 
необходимой техники, которая 
качественно прошьет ткань.
В гардеробе дизайнера 

много вещей собственного 
производства. К примеру, за 
покупками она ходит только с 
джинсовым шопером, от пла-
стиковых пакетов полностью 
отказалась.

Часто одежда, которая 
попадает в руки мастерицы, 
имеет свою историю и хранит 
воспоминания. Не так дав-
но она перешила джинсовку 
папы.

– Помню, как в молодости 
он ходил в ней такой «стилё-
вый». Она пахла костром и 
смехом. Необычайно теплая 
от воспоминаний, – улыбается 
дизайнер. – Единственная 
вещь, оставшаяся от него… 
Теперь она в надежных руках 
моего брата.
В дальнейших планах ди-

зайнера – открыть свое твор-
ческое пространство, где она 
будет проводить мастер-клас-
сы для всех желающих по 
переделке одежды, а также 
читать лекции на тему моды 
и экологии.

– Еще мечтаю открыть тор-
говую точку, где можно будет 
приобрести готовые изде-
лия или же сделать заказ на 
персональный пошив. Также 
не исключаю идею коллабо-
рации с другими местными 
дизайнерами для совместных 
проектов, – сообщает Ана-
стасия. – В последнее время 
начала отслеживать разные 
дизайнерские конкурсы, сей-
час готовлю коллекцию для 
участия в одном из таких.

Сейчас  популярен 
апсайклинг – вторичная 
переработка материалов и 
вещей, что дарит им новый 
функционал. Пластиковые 
пакеты мастера превра-
щают в непромокаемые 
куртки, а старый текстиль – 
в уютные предметы для 
дома. Как правило, главной 
движущей силой выступает 
забота об экологии. В Бар-
науле тоже есть последо-
ватели этого направления. 
Одна из таких – дизайнер 
одежды Анастасия Коше-
лева.

Актуальная тема
Пусть слово «апсайклинг» 

звучит непонятно, но с тех-
нологией прекрасно зна-
комо старшее поколение 
– достаточно вспомнить ков-
рики-кружочки, которые вяза-
ли бабушки. Ведь ленты для 
них резали из старой одежды. 
Барнаульский дизайнер, фи-
налистка проекта «Фабрика 
бизнес-идей» Анастасия Ко-
шелева тоже использует для 
своих изделий те предметы 
гардероба, которые уже не 
служат своим хозяевам.

– Первой моей работой ста-
ла джинсовая куртка. Выгля-
дит довольно необычно, ко 
мне даже на улице подходят и 
спрашивают, где такое можно 
купить. Нигде, это эксклюзив, 
но могу создать на заказ, – 
делится Анастасия. – Куртку 
я сшила из старых джинсовых 
брюк 58 размера, купленных 
в секонд-хенде. 
О том, что Анастасия пой-

дет по творческому пути, 
было понятно с детства – об 
этом говорили разрисован-
ные поверхности по всему ее 
дому. За кисти и карандаши 
она бралась в любой удобный 
момент. По окончании худо-
жественной школы получи-
ла профессию графического 
дизайнера.

– Я поработала в найме, но 
мне показалось этого мало, 
и я поступила в госунивер-
ситет учиться на дизайнера 
одежды, – рассказывает 
Анастасия. – К апсайклингу 
пришла во время выбора 
темы дипломного проекта. 
Предложенные преподава-
телями были уже изучены 
вдоль и поперек. Я посчитала, 
что нужно найти значимые 
проблемы в социуме, которые 
влияют на нас и их можно ре-
шить посредством искусства. 
Согласно исследованиям тек-
стильная промышленность 
находится на втором месте 
по загрязнению окружающей 
среды после нефтегазовой. 
Узнав этот факт, я твердо ре-
шила, что буду работать в этом 
направлении и рассказывать 
всем о нем, чтобы сделать 
вклад в защиту экологии.

Анастасия Кошелева с удовольствием носит свои изделия.

Полезное сотрудничество
В 2019 году Анастасия от-

шила свою дипломную кол-
лекцию курток. Материалами 
для нее послужили старые 
джинсовые вещи родных и 
друзей. По окончании вуза 
это дело дизайнер не оста-
вила. Она бросила клич в со-
циальных сетях, что готова 
забрать ненужные предметы 
гардероба, после чего ездила 
по городу и обменивала их на 
разные вкусности. Сейчас она 
сотрудничает с общественной 
организацией «Мусора.Боль-
ше.Нет». Во время своих акций 
по раздельному сбору отходов 
активисты также принимают 
и джинсовые вещи.

– Помню, как после одной 
такой акции мне передали 
более 80 пар джинсов. А я 
снимаю небольшую кварти-
ру, так она у меня буквально 
вся была в чьих-то брюках, – 
улыбается Анастасия. – К сожа-
лению, в работу мне подошло 
лишь около половины вещей. 
Дело в том, что ткань для мас-
сового пошива используется 
разного качества и состава. 
Например, для джинсов моде-
ли «скини» идет эластичный 
материал с искусственными 
волокнами. Он довольно бы-
стро вытягивается и дефор-
мируется, поэтому куртку из 
него уже не сшить. Все непод-
ходящее я не выбросила, а 
отправила на более глубокую 

переработку. Сотрудничаю 
также с одной новосибирской 
компанией – она из текстиля 
делает разные наполнители.
Сейчас Анастасия оформ-

лена как самозанятая. Она 
отмечает, что ей этот статус 
дарит больше свободы и по-
зволяет брать много заказов 
на переделку вещей, а также 
дает возможность посещать 
образовательные меропри-
ятия в рамках нацпроекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство».

– В прошлом году я уча-
ствовала в конкурсе «Фабри-
ка бизнес-идей» от центра 
«Мой бизнес», где со своим 
проектом вышла в финал, – 
рассказывает дизайнер. – Это 
стало для меня толчком к 
развитию. Раньше я просто 
делала то, что нравится, но 
находилась точно в коконе. 
Сейчас понимаю, насколько 
важно для успеха дела рас-
сказывать о себе другим. Там 
я получила колоссальную 
поддержку от аудитории, что 
доказывает, в обществе есть 
запрос к сохранению природы. 
Тем более таким красивым и 
стильным способом.

В мечтах – 
своя мастерская

Мастерица создает куртки, 
корсеты, шоперы, юбки в тех-
нике, похожей на печворк, – 
из маленьких кусочков со-

113 тысяч 
самозанятых зарегистрировано 
в Алтайском крае.
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У здорового щенка – 
хороший аппетит, игривое 

настроение, блестящий, гладкий 
шерстный покров, розовые 

слизистые покровы. 

Фото Екатерины ДОЦЕНКОСобака в доме – это радость и ответственность.

В конце учебного года 
традиционно увеличи-
вается количество жела-
ющих завести питомца. 
У школьников высвобо-
ждается больше свободно-
го времени. Барнаульские 
эксперты рассказывают, как 
сделать так, чтобы хвоста-
тый малыш стал членом 
семьи и не пополнил пе-
чальную судьбу бездомных 
животных.

Бигль – не для дивана
В семье у жительницы Бар-

наула Надежды Семёновой 
вот уже два года живет пес 
породы бигль. Сын-школь-
ник выгуливает питомца по 
утрам, а мама взяла на себя 
вечерние прогулки.

– Выбирали щенка по раз-
меру и выразительности глаз, 
но не учли всю прыть этой 
охотничьей породы, – сокру-
шается Надежда Николаевна. – 
В любую непогоду Джек тянет 
меня за собой на поводке на 
бешеной скорости. В соседней 
квартире живет пес породы 
бишон фризе. Он вместе с 
хозяйкой из-под козырька 
подъезда наблюдает за на-
шими скачками и ждет, ког-
да кончится дождь. Потом 
степенно гуляет, стараясь не 
испачкать лапки. К выбору 
породы они подошли более 
осмотрительно.
Руководитель краевой 

Федерации кинологического 
спорта Виктория Троянова от-
мечает, что ошибки в выборе 
собаки случаются не так уж 
редко. Учесть нужно многое.

– Важно соотнести свои 
возможности. Собака – это 
надолго. Достаточно ли у вас 
времени и финансов, чтобы 
нести заботы о питомце? Со-
держание хвостатика очень 
дорогое: корм, уход, ветери-
нарное обслуживание. Порой 
для лечения питомца хозя-
ин вынужден взять кредит. 
Честно себе ответьте, гото-
вы ли принять бремя таких 
расходов. И, конечно же, со 
вниманием отнеситесь к вы-
бору собаки. Размер и красо-
та здесь не главное. Важно 
учитывать еще и темпера-
мент. Небольшие по размеру 
охотничьи породы не будут 
пассивно возлежать на дива-
не. Без адекватной нагрузки 
они могут запросто разнести 
квартиру, – предупреждает 
Виктория.

Малыш или взрослый?
Самостоятельно ухаживать 

за собакой по силам детям, 
начиная с 12 лет. Если возраст 
ребенка меньше, то он может 
взять на себя какую-то часть 
мероприятий, но родители 
должны понимать, что, по 
сути, берут питомца не школь-
нику, а себе.

Екатерина ДОЦЕНКО

С щенячьим восторгом
О чем следует знать, если вы решили завести собаку

– Идеальной первой соба-
кой для дочки или сыночка 
могут стать эрдельтерьеры, 
колли, пудели – неагрессив-
ные и хорошо поддающиеся 
дрессировке породы, которые 
способны признать в ребенке 
хозяина. Однако эти питомцы 
требуют тщательного ухода 
за шерстью, – констатирует 
эксперт.
Возраст животного тоже 

имеет значение. Взрослая 
собака проще в уходе и не 
потребует столько внима-
ния, сколько его необходимо 
малышу. Щенка нельзя на 
весь день оставлять одно-
го, иначе в квартире будут 
разрушения, а пес вырастет 
невоспитанным.

– Со щенком невероятно 
сложно, но, с другой стороны, 
первые месяцы очень важ-

ны для воспитания и соци-
ализации собаки. Есть такой 
механизм обучения, как имп-
ринтинг, или запечатление. 
Цыпленок вылупился, и если 
он первой увидел курицу, он 
за ней будет бегать. Если уви-
дел кошку, будет за кошкой бе-
гать, думая, что это его мама. 
У всех животных так. Поэтому 
если собака в первые полгода 
жизни не видела города, не 
ходила на поводке, привыкла 
жить среди собак, то ей уже 
не хватает социализации. 
Она больше рада стае собак, 
чем человеку. Если взять ма-
ленького щенка, ухаживать и 
воспитывать, он будет больше 
ориентирован на человека, на 
хозяина, – отмечает опытный 
кинолог.
В семье Пузырёвых пудель 

появился уже взрослым, его 
взяли по объявлению в ше-
стилетнем возрасте.

– Видимо у нашего Шуни 
был какой-то непростой жиз-
ненный опыт. Он два раза 
меня кусал. Один из случаев 
произошел, когда я случай-
но взмахнула сложенным 
поводком. Опасался удара? 
Страшно представить, что 
он мог пережить до нас. Еще 
пес нервничал, когда мы ухо-
дили из квартиры. Ожидал, 

что его снова бросят. Сейчас 
все сложности уже позади, 
но взрослых собак рекомен-
довала бы брать семьям без 
детей, желательно пенсио-
нерам, – отмечает Софико, 
хозяйка пуделя.

Волшебная таблетка
– Многие хотят прийти к 

кинологу или зоопсихоло-
гу, чтобы он дал собаке вол-
шебную таблетку, а она раз и 
навсегда стала воспитанной 
и дрессированной. Так не бы-
вает. Нужны время, физиче-
ские затраты, многие часы 
тренировок, – констатирует 
Виктория Троянова.
Начальник лечебно-про-

филактического отдела Го-
сударственной ветеринарной 
лечебницы Елена Атясова 
отмечает, что у разных пород 
бывают свои проблемы со 
здоровьем.

– Шпицы – пушистые кра-
сивые собачки, но у них есть 
ген алопеции, в подростковом 
возрасте пес может облысеть, 
и ни один ветеринар с этим 
не справится. Йоркширские 
терьеры бывают достаточ-
но агрессивными, если ими 
не заниматься, они требуют 
особого ухода за шерстью. 
Особенности есть у каждой 

породы, – обращает внимание 
Елена Анатольевна.
Щенку до дебютной про-

гулки необходимо поставить 
прививки. Первая вакцина-
ция делается в два месяца, 
вторая через три недели, 
третья – ровно в год. Далее, 
на протяжении всей жизни, 
иммунизироваться нужно 
ежегодно.

– Бояться вакцинации не 
нужно. Препарат не живой, 
инактивированный, от него 
заболеть абсолютно невоз-
можно. Но допускается, как 
при любой вакцине, появле-
ние легкого недомогания. 
Все так же, как у людей. Кто-
то хорошо переносит, кто-то 
вплоть до температуры. Но 
это не значит, что вакцина 
плохая или поставили ее там 
плохо или неправильно. Это 
такая реакция организма, – 
поясняет Елена Атясова.
Выходить на классическую 

прогулку можно лишь спустя 
две недели после второй при-
вивки, когда возраст щенка 
достигнет трех с небольшим 
месяцев. Обязательно за 10-14 
дней до вакцинации нужно 
провести дегельминтиза-
цию собаки. В дальнейшем 
животных глистогонят раз 
в квартал.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 10.04.2024  № 590

О внесении изменения в постановление администрации города от 09.11.2021 № 1683 
(в редакции постановления от 02.11.2023 № 1620)

На основании закона Алтайского края от 21.12.2007 № 139-ЗС «О наделении органов 
местного самоуправления государственными полномочиями по установлению регулиру-
емых тарифов на перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспортом и город-
ским наземным электрическим транспортом», решения Барнаульской городской Думы от 
22.05.2008 № 770 «О порядке реализации государственных полномочий по установлению 
регулируемых тарифов на перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспортом 
и городским наземным электрическим транспортом», в соответствии с постановлением 
администрации города от 26.10.2016 № 2118 «Об утверждении Положения об электронной 
системе оплаты и учета проезда на автомобильном транспорте и городском наземном элект-
рическом транспорте по маршрутам регулярных перевозок города Барнаула», решениями 
Координационного совета по ценообразованию города Барнаула № 236/1, 236/2 (протокол 
от 03.04.2024 № 236) администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 09.11.2021 № 1683 «Об утверждении 
тарифов и тарифных планов на перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспор-
том и городским наземным электрическим транспортом по муниципальным маршрутам 
регулярных перевозок города Барнаула» (в редакции постановления от 02.11.2023 № 1620) 
изменение: приложения 1, 2 к постановлению изложить в новой редакции (приложения 1, 2).

2. Сохранить действие тарифных планов Проездной билет «Единый», активированных 
до вступления в силу настоящего постановления, до окончания периода активации.

3. Постановление вступает в силу с 01.05.2024.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

5. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по дорожному хозяйству и транспорту.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 1
к постановлению администрации города

от 10.04.2024   № 590

ТАРИФЫ
на перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским 

наземным электрическим транспортом по муниципальным маршрутам регулярных 
перевозок города Барнаула за наличный расчет (по бесконтактной платежной карте)

№
п/п Вид перевозки Тариф, 

рублей
1. Перевозка пассажиров за одну поездку:

1.1. Городским наземным электрическим транспортом (трамвай, троллейбус) 35,00

1.2. Автобусом, осуществляющим перевозку с посадкой и высадкой 
пассажиров только в установленных остановочных пунктах 35,00

2. Провоз одного места багажа 35,00
Приложение 2

к постановлению администрации города
от 10.04.2024   № 590

ТАРИФНЫЕ ПЛАНЫ
на перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспортом, осуществляющим 
перевозки с посадкой и высадкой пассажиров только в установленных остановочных 
пунктах по муниципальным маршрутам регулярных перевозок города Барнаула, 

и городским наземным электрическим транспортом по муниципальным маршрутам 
регулярных перевозок города Барнаула, записываемые на электронные средства платежа

Тарифный план типа «Электронный кошелек»

Вид транспортного средства Перевозка пассажиров 
за одну поездку, рублей

Провоз одного места 
багажа, рублей

Трамвай, троллейбус, автобус 29,00 29,00

Тарифные планы типа «Проездной билет»

Вид тарифного плана
Стоимость 
активации, 
рублей

Вид 
транспортного 

средства

Количество 
поездок

Период 
использования

Проездной билет 
«Курьерский» 3000,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

без 
ограничения

календарный 
месяц

Проездной билет 
«Для граждан» 1620,00 трамвай, 

троллейбус
без 

ограничения
календарный 

месяц

Проездной билет 
«Единый» 1350,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

50 60 календарных 
дней

Проездной билет 
«Единый» 1140,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

42 60 календарных 
дней

Проездной билет 
«Единый» 540,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

20 60 календарных 
дней

Проездной билет 
«Пенсионный 
безлимитный»

1000,00
трамвай, 

троллейбус, 
автобус

без 
ограничения

календарный 
месяц

Проездной билет
«Пенсионный 

лимитированный»
720,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

40 календарный 
месяц

Проездной билет
«Пенсионный 

лимитированный»
360,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

20 календарный 
месяц

Проездной билет 
«Школьный» 700,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

без 
ограничения

календарный 
месяц

Проездной билет 
«Студенческий» 800,00

трамвай, 
троллейбус, 
автобус

без 
ограничения

календарный 
месяц

Проездной билет 
«Для школьников 

из малообеспеченных 
семей»

550,00
трамвай, 

троллейбус, 
автобус

без 
ограничения

календарный 
месяц

Примечание:
Активация тарифных планов типа «Проездной билет», за исключением тарифного плана 

«Проездной билет «Единый», проводится в период с 15 числа месяца, предшествующего меся-
цу, на который активируется электронное средство платежа, по 14 число месяца, на который 
активируется электронное средство платежа.

Активация тарифного плана «Проездной билет «Единый» производится в любое время 
независимо от срока действия тарифного плана.

Тарифные планы типа «Проездной билет» не используются для оплаты провоза багажа.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 595

О подготовке  проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастрового квартала 22:63:050624, ограниченного улицей Мамон-
това, улицей Заводской Взвоз, улицей Третьякова и улицей Штильке в городе Барнауле 
(кварталы 575, 576, 577),  в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Штильке, 46

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев обращения Медведевой И.В. от 13.03.2024 № 200/22ж/ог-417, от 21.03.2024 
№ 818, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной терри-
тории в границах кадастрового квартала 22:63:050624, ограниченного улицей Мамонтова, 
улицей Заводской Взвоз, улицей Третьякова и улицей Штильке в городе Барнауле (кварталы 
575, 576, 577), утвержденный постановлением администрации города от 23.03.2012 № 812 
(в редакции постановления от 16.08.2021 № 1248), в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Штильке, 46 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 596

О  подготовке проекта  по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
территории для строительства линейного объекта: «Водопровод по ул. Трактовая от водо-
вода диаметром 500 мм (ТЭЦ-3) до ул. Попова» в рамках мероприятия «Проектирование 
и строительство водопровода по ул. Трактовая от водовода диаметром 500 мм (ТЭЦ-3) до 
ул. Попова»

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Пра-
вила), рассмотрев письмо общества с ограниченной ответственностью «БАРНАУЛЬСКИЙ 
ВОДОКАНАЛ» от 20.03.2024 № 802, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект планировки и проект межева-
ния территории для строительства линейного объекта: «Водопровод по ул. Трактовая от 
водовода диаметром 500 мм (ТЭЦ-3) до ул. Попова» в рамках мероприятия «Проектирова-
ние и строительство водопровода по ул. Трактовая от водовода диаметром 500 мм (ТЭЦ-3) 
до ул. Попова», утвержденный постановлением администрации города от 15.07.2022 
№ 1017, в отношении территории в границах земельных участков с кадастровыми номе-
рами 22:63:000000:1411, 22:63:030312:412, 22:63:030328:83 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

ИНФОРМАЦИЯ 
об исполнении бюджета города Барнаула на 01 апрель 2024 года

тыс. рублей

Наименование План
на 2024 год 

Исполнение
на 01.03.2024

ДОХОДЫ, всего в т.ч. 27 238 864,3 5 285 683,3
Налоговые и неналоговые доходы 11 932 997,8 2 685 648,2
Средства краевого и федерального бюджетов 15 282 461,5 2 608 592,5
Прочие безвозмездные поступления 23 405,0 14,0
Доходы от возврата остатков межбюджетных трансфертов 
прошлых лет 0,0 3 743,7

Возвраты краевых и федеральных средств 0,0 -12 315,1
РАСХОДЫ, всего 27 652 616,2 5 137 264,5

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 597

О подготовке  проекта  планировки территории в границах кадастрового квартала 
22:63:040428, ограниченного улицей Молодежной, проспектом Красноармейским, улицей 
Папанинцев и проспектом Социалистическим в городе Барнауле, в отношении земельных 
участков по адресам: город Барнаул, проспект Социалистический, 97, улица Молодежная, 21а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев пи сьмо общества с ограниченной ответственностью «Локомотив» от 11.03.2024 
№ 678, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект планировки территории в границах кадастрового квартала 
22:63:040428, ограниченного улицей Молодежной, проспектом Красноармейским, улицей 
Папанинцев и проспектом Социалистическим в городе Барнауле, в отношении земельных 
участков по адресам: город Барнаул, проспект Социалистический, 97, улица Молодежная, 21а 
(далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 598

О подготовке  проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного проспектом 
Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна в городе 
Барнауле (кварталы 403, 404), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
проспект Калинина, 10б, бокс 11

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Пра-
вила), рассмотрев обращение Машкина С.С. от 21.03.2024 № 816, администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного проспектом 
Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна в городе 
Барнауле (кварталы 403, 404), утвержденный постановлением администрации города от 
29.03.2012 № 864 (в редакции постановления от 16.05.2023 № 640), в отношении земель-
ного участка по адресу: город Барнаул, проспект Калинина, 10б, бокс 11 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельного участка для эксплуатации расположенного на нем 
жилого дома по адресу г. Барнаул, пр-д Гранитный, 45, площадью 181 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 601

О внесении изменений и дополнения в постановление администрации города от 
15.07.2019 № 1125 «Об утверждении Положения о Совете по противодействию коррупции 
администрации города Барнаула»

В соответствии с Федеральным законом от 25.12.2008 № 273-ФЗ «О противодействии 
коррупции», Уставом городского округа - города Барнаула Алтайского края администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 15.07.2019 № 1125 «Об утверждении 
Положения о Совете по противодействию коррупции администрации города Барнаула» 
следующие изменения и дополнение:

1.1. Пункт 4 постановления изложить в следующей редакции:
«4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы адми-

нистрации города, руководителя аппарата.»;
1.2. В приложении к постановлению:
1.2.1. В разделе 2 «Основные задачи и функции Совета»:
1.2.1.1. Абзац 5 пункта 2.1 после слов «иных органах местного самоуправления города 

Барнаула» дополнить словами «, муниципальных учреждениях и предприятиях города 
Барнаула»;

1.2.1.2. В пункте 2.2:
1.2.1.2.1. Абзац 2 изложить в следующей редакции:
«организует деятельность органов администрации города Барнаула, иных органов 

местного самоуправления города Барнаула, муниципальных предприятий и учреждений 
по разработке мер, направленных на противодействие коррупции в городе Барнауле;»; 

1.2.1.2.2. Абзац 3 исключить;
1.2.2. Раздел 4 изложить в следующей редакции:

«4. Организация деятельности Совета
4.1. Состав Совета утверждается и изменяется постановлением администрации города.
4.2. В состав Совета входят председатель, заместитель председателя, секретарь и иные 

члены Совета.
4.3. Председатель Совета:
осуществляет общее руководство деятельностью Совета;
утверждает повестку заседания Совета, назначает дату, время и место проведения 

заседания Совета, определяет состав приглашаемых на заседание лиц;
председательствует на заседаниях Совета;
подписывает протокол заседания Совета;
осуществляет контроль за исполнением принятых Советом решений.
4.4. Заместитель председателя Совета:
содействует председателю Совета в руководстве деятельностью Совета;
выполняет полномочия председателя Совета в случае его отсутствия;
осуществляет иные полномочия по организации деятельности Совета по поручению 

председателя Совета.
4.5. Секретарь Совета:
осуществляет подготовку к проведению заседаний Совета;
оповещает не позднее чем за три рабочих дня членов Совета и приглашаемых на засе-

дание лиц о дате, времени, месте проведения заседания Совета и его повестке;
формирует проект повестки заседания Совета;
ведет, оформляет и подписывает протокол заседания Совета;
осуществляет иные полномочия по организации деятельности Совета по поручению 

председателя Совета.
4.6. Члены Совета:
принимают участие в заседании Совета;
участвуют в обсуждении вопросов, включенных в повестку заседания Совета;
участвуют в голосовании по вопросам, вынесенным на заседание Совета;
осуществляют иные полномочия в целях реализации задач Совета по поручению 

председателя Совета.
Члены Совета принимают участие лично. В случае отсутствия члена Совета принимать 

участие в заседании Совета по согласованию с председателем Совета может лицо, испол-
няющее его должностные обязанности, с правом совещательного голоса. 

4.7. Деятельность Совета осуществляется на основании Плана работы, который 
утверждается председателем Совета ежегодно не позднее 31 декабря предшествующего 
года. Основной формой деятельности Совета являются заседания, которые проводятся не 
реже одного раза в полугодие.

4.8. По решению председательствующего заседания Совета могут проходить в режиме 
видео-конференц-связи.

4.9. Заседание Совета считается правомочным, если на нем присутствует более поло-
вины его членов от установленного количества.

4.10. Решения Совета принимаются открытым голосованием, простым большинством 
голосов членов Совета, присутствующих на заседании Совета.

При голосовании каждый член Совета имеет один голос. В случае равенства голосов 
решающим является голос председательствующего на заседании Совета.

4.11. Решения, принимаемые на заседаниях Совета, оформляются протоколами, под-
писываются председательствующим и секретарем в течение семи рабочих дней со дня 
проведения заседания Совета.

Протоколы в течение пяти рабочих дней со дня подписания направляются секретарем 
Совета членам Совета и органам (должностным лицам), в отношении которых Советом 
приняты решения. 

4.12. Информация об исполнении решений Совета направляется ответственными 
исполнителями председателю Совета в сроки, указанные в решениях.

4.13. В случае отсутствия председателя Совета и заместителя председателя Совета 
полномочия председателя Совета осуществляет один из членов Совета по поручению 
председателя Совета.

В случае отсутствия секретаря Совета его полномочия осуществляет один из членов 
Совета или муниципальный служащий комитета по кадрам и муниципальной службе 
администрации города Барнаула по поручению председателя Совета.

4.14. Организацию деятельности Совета обеспечивает комитет по кадрам и муници-
пальной службе администрации города Барнаула.».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата. 

Глава города В.Г. ФРАНК.



Суббота, 13 апреля 2024 г. № 53 (5922)

13ОФИЦИАЛЬНОСБ

КОМИТЕТ ПО ЗЕМЕЛЬНЫМ РЕСУРСАМ 
И ЗЕМЛЕУСТРОЙСТВУ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПРИКАЗ
от 09.04.2024  № 35р

Об утверждении Административного регламента предоставления муниципальной 
услуги «Установление публичного сервитута в соответствии с главой V.7. Земельного 
кодекса Российской Федерации»

В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом 
от 27.07.2010 № 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных и муници-
пальных услуг», руководствуясь Уставом городского округа – города Барнаула Алтайского 
края, приказываю :

1. Утвердить Административный регламент предоставления муниципальной услуги 
«Установление публичного сервитута в соответствии с главой V.7. Земельного кодекса 
Российской Федерации» (приложение). 

2. Главному специалисту канцелярии (Васильевой О.Ю.) обеспечить опубликование 
приказа в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложения), официальном сетевом 
издании «Правовой портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением приказа оставляю за собой.
Председатель комитета Д.В. РУСАНОВ.

Приложение к Приказу от 09.04.2024 № 35р опубликовано в официальном сетевом 
издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 11.04.2024   № 599

 О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», в 
отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, проспект Красноармейский, 10

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила 
землепользования и застройки), рассмотрев заявление Мармыль В.В. от 22.03.2024 № 826, 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», 
утвержденный постановлением администрации города от 19.01.2018 № 88 (в редакции 
постановления от 27.03.2024 № 505), в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, проспект Красноармейский, 10 (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, правил землеполь-
зования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке территории, 
предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, 
положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с программами 
комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного 
развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социаль-
ной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности 
организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона 
«Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических 
регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, 
границ территорий объектов культурного наследия, включенных в единый государствен-
ный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов 
Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, 
границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено 
частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Кадры
В ускоренном темпе

В Алтайском крае состоится первый выпуск специалистов по федеральному про-
екту «Профессионалитет».

В этом году в регионе окончат обучение почти 100 человек, прошедших подготовку на 
базе кластера легкой промышленности в рамках федерального проекта «Профессионалитет». 
Напомним: с 2022 года Алтайский край является его участником, на территории региона уже 
функционируют четыре кластера, осуществляющие подготовку кадров для сферы туризма, 
транспорта, машиностроения и легкой промышленности. На их создание направили свыше 
440 млн руб., в том числе из федерального бюджета привлекли 360,5 млн руб., 13 миллионов 
добавили из краевых средств.

Как напомнили в министерстве образования и науки Алтайского края, 1 сентября 2023 
года обучаться по программе «Профессионалитет» начали порядка тысячи студентов. В целях 
содействия трудоустройству выпускников федерального проекта заключили 308 целевых 
договоров, специалисты пойдут работать на Алтайский приборостроительный завод «Ротор» 
и Алтайский завод прецизионных изделий, в холдинговую компанию «Барнаултрансмаш». 
Участников проекта трудоустроят в Барнаульский автоцентр КАМАЗ, Барнаульское дорожно-
строительное управление, компании «АлтАвтоСервис», «АлтАвто», «БТК групп», «Курорт Бе-
локуриха» и к индивидуальному предпринимателю Дмитрию Багинскому.

Добавим: в этом году в крае организуют еще два образовательно-производственных кластера 
для сельского хозяйства и по направлению «Педагогика». Их создадут на базах Международного 
колледжа сыроделия и профессиональных технологий, Алтайского государственного аграрного 
университета и Барнаульского государственного педагогического колледжа имени Василия 
Штильке. Кроме того, по итогам дополнительного конкурсного отбора на предоставление в 
2024 году грантов в форме субсидий из федерального бюджета на оказание государственной 
поддержки развития образовательно-производственных центров (кластеров) в рамках феде-
рального проекта «Профессионалитет» государственной программы Российской Федерации 
«Развитие образования» в 2024 году на базе Алтайского государственного технического уни-
верситета им. И.И. Ползунова создадут образовательно-производственный кластер «Центр 
цифровизации промышленности Алтайского края» в отрасли «Информационные технологии».

Соб. инф.

Прием граждан
Во вторник

16 апреля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. № 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
16 апреля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. № 9, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района 
по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
18 апреля с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. № 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
19 апреля с 9.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. № 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

Консультант ВБ
Льготные лекарства – это выгодно

До 1 октября текущего года федеральные льготополучатели должны сделать вы-
бор между получением набора социальных услуг (НСУ) в натуральной форме или 
получением его денежного эквивалента. 

Стоимость набора социальных услуг составляет 1578 рублей 50 копеек в месяц, в том 
числе:

1215 рублей 80 копеек – на обеспечение в соответствии со стандартами медицинской 
помощи необходимыми лекарственными препаратами для медицинского применения по 
рецептам на лекарственные препараты, медицинскими изделиями по рецептам на меди-
цинские изделия, а также специализированными продуктами лечебного питания для детей-
инвалидов; 

188 рублей 08 копеек – предоставление при наличии медицинских показаний путевки на 
санаторно-курортное лечение, осуществляемое в целях профилактики основных заболеваний, 
в санаторно-курортные организации, определенные в соответствии с законодательством 
Российской Федерации о контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и муниципальных нужд;

174 рубля 62 копейки – бесплатный проезд на пригородном железнодорожном транспорте, 
а также на междугородном транспорте к месту лечения и обратно.

Любую из этих частей федеральный льготополучатель может получать в натуральном или 
денежном эквиваленте. Граждане, сделавшие выбор до 01.10.2024 в пользу получения НСУ, 
будут обеспечиваться с 1 января 2025 года лекарственными препаратами, необходимыми для 
лечения имеющихся заболеваний, в том числе тяжелых хронических заболеваний.

Выбравшие ежемесячную денежную выплату (денежный эквивалент НСУ в части ле-
карственного обеспечения) граждане получат в течение года только норматив финансовых 
затрат в сумме 14 589 рублей 60 копеек. По факту в 2023 году обеспеченный федеральный 
льготополучатель получил лекарственные препараты в среднем на сумму 39 797,40 руб., 
что почти в три раза превысило плановый годовой норматив финансовых затрат. Закупка 
лекарственных препаратов для льготополучателей проходит посредством проведения аук-
ционов по минимальным ценам. Качество закупленных лекарственных средств контролиру-
ется Росздравнадзором на протяжении всего пути (от производителя до пациента). Поэтому 
получать льготу в натуральной форме, выбирая соцпакет, гораздо выгоднее и безопаснее.

Как вернуться на соцпакет 
Ежемесячную денежную выплату, которую получают «отказники», можно заменить на 

НСУ в части лекарственного обеспечения в натуральном виде, при этом сохранить получение 
денежного эквивалента за санаторно-курортное лечение и бесплатный проезд. Для этого еже-
годно до 1 октября текущего года нужно подать соответствующее заявление в региональное 
отделение Фонда пенсионного и социального страхования Российской Федерации и с 1 января 
2025 года получать лекарственные препараты по рецептам бесплатно.

Как можно получить бесплатные лекарства из соцпакета
Рецепты на льготные лекарственные препараты выписываются лечащим врачом. Для 

этого требуются регулярное посещение и осмотр пациента, которые позволяют своевременно 
проходить дополнительные обследования и выявлять опасные заболевания, далее лечащий 
врач на приеме выписывает рецепт.

Государственная информационная система льготного лекарственного обеспечения ра-
ботает в режиме онлайн. Если в аптеке на данный момент отсутствует нужное средство, 
то существует возможность постановки рецепта на отсроченное обслуживание, то есть его 
закажут, и уполномоченная фармацевтическая организация оперативно доставит лекарства.

Внимание! Важно! 
Если федеральные льготополучатели, страдающие тяжелыми и хроническими заболева-

ниями, отказываются от соцпакета, они лишаются возможности пользоваться бесплатными 
лекарственными препаратами, необходимыми для лечения по медицинским показаниям.

Лекарственные препараты рецептурного отпуска, в том числе для лечения сердечно-со-
судистых заболеваний, нельзя приобрести в аптеках без рецепта врача. Аптеки, нарушающие 
правила отпуска, ждет штраф или лишение лицензии при выявлении факта нарушения при 
контрольной закупке.

В рамках территориальной программы государственных гарантий бесплатного оказания 
гражданам медицинской помощи на 2024 год (постановление правительства Алтайского 
края) ДОПОЛНИТЕЛЬНО осуществляется и лекарственное обеспечение (в перечень лекар-
ственных препаратов входит 31 международное непатентованное наименование) жителей 
региона, которые перенесли острое нарушение мозгового кровообращения, инфаркт миокарда 
и другие острые сердечно-сосудистые заболевания, в амбулаторных условиях в течение двух 
календарных лет по рецептам врачей. Так называемый «кардиопакет» предоставляется всем, 
за исключением лиц, отказавшихся от НСУ в части лекарственного обеспечения. 

По аналогичному принципу обеспечиваются современными дорогостоящими препаратами 
для обезболивания льготополучатели, нуждающиеся в оказании паллиативной медицинской 
помощи. 

Общество
Повышение квалификации

Специалисты социальной сферы обучаются восстановительным технологиям.
С 10 апреля 37 специалистов краевых учреждений социального обслуживания повышают 

квалификацию на курсе «Восстановительные технологии в работе специалистов социальной 
сферы».

Подобные курсы проводятся министерством социальной защиты Алтайского края регулярно. 
Это мероприятие организовано совместно с Алтайским государственным университетом.

Программа обучения состоит из трех модулей, один из которых, заочный, начался сегодня. 
Модули освещают базовые вопросы концепции восстановительного подхода, в том числе в 
разрешении конфликтных и криминальных ситуаций, определении случаев его использова-
ния в российских условиях, а также особенность проведения восстановительных программ 
с несовершеннолетними правонарушителями. Специалисты обучатся навыкам и техникам 
работы ведущего восстановительных программ.

Участники курсов повышения квалификации подчеркивают значимость этой темы при 
организации индивидуальной профилактической работы с несовершеннолетними, в том 
числе находящимися в социально опасном положении.

Соб. инф.
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В конце года Краевая 
федерация панкратиона 
планирует провести в Барнауле 
большой международный турнир 
с участием спортсменов 
разных стран.

Спустя 30 лет и три года Барнаул примет чемпионат России по панкратиону
В общей сложности в фе-

стивале и чемпионате при-
мут участие больше тысячи 
человек. Кстати, женщины 
тоже будут бороться за ме-
дали. Соревнования пройдут 
в двух разделах – традици-
онном панкратионе, где за-
прещены удары в голову, и 
классическом, здесь бойцы 
работают в полный контакт.

Куда приходить?
Чемпионат России 33-лет-

ней давности, как уже гово-
рилось, принимал Дворец 
спорта. Сейчас организаторы 
выбрали СК «Темп», как сами 
объясняют, по техническим 
соображениям. На первые 
дни, когда будет проходит фе-
стиваль, в зале уложат шесть 
ковров, основные поединки 
пройдут на трех коврах. Для 
болельщиков установят до-
полнительные трибуны.
По итогам чемпионата 

сформируют состав сборной 
России, правда, с выступлени-
ем на международной арене у 
нее сейчас есть объяснимые 
сложности.

В краевой столице с 23 
по 26 мая состоится чемпи-
онат России по панкрати-
ону, ожидается около 600 
участников. Рассказываем, 
где он будет проходить и 
кого поддерживать мест-
ным болельщикам.

Как связан панкратион 
и Алтай?

Панкратион – одно из ста-
рейших единоборств на пла-
нете. Еще в Древней Греции 
бойцы сходились в поединках 
с минимальными ограниче-
ниями, а дисциплина входила 
в программу Олимпийских 
игр, проводившихся до нашей 
эры. Как утверждает прези-
дент Федерации панкратиона 
Алтайского края Владимир 
Кленьшев, именно из этого 
вида спорта позже вышли все 
современные единоборства.
С именем Владимира 

Кленьшева связано появле-
ние и развитие панкратиона 
в России – он был одним из 
тех, кто в конце 1980-х пи-
сал правила современного 
панкратиона, организовывал 
соревнования. Благодаря это-

му 33 года назад, в 1991 году, 
именно в Барнауле прошел 
первый чемпионат России 
по панкратиону. Состоялся 
он в краевом Дворце зрелищ 
и спорта, носил открытый 
статус и собрал 450 участни-
ков примерно из 15 стран – 
в основном представители 
бывших республик СССР.

– Это было очень серьезное 
мероприятие, – вспоминает 
победитель того чемпионата 
Александр Климовский, один 
из ведущих тренеров Алтай-
ского края. – Полные трибуны, 
выходишь, волнуешься. Тогда 
панкратион для многих был в 
диковинку, болельщики пра-
вила не знали, но смотрели с 
интересом. В финале победил 
болевым приемом соперника 
из Омска.
Как вспоминает Владимир 

Кленьшев, после чемпиона-
та в стране резко вырос ин-
терес к этому виду спорта, 
увеличился поток желающих 
тренироваться. Позже в Бар-
науле прошло еще несколько 
ярких событий, в том числе 
матчевые встречи, в которых 
сборная России встречалась с 
соперниками из США, Ирана, 
Португалии и других стран.

Каким будет предстоящий 
чемпионат?

Ожидается, что в чемпио-
нате России 2024 года примут 
участие команды 50 регионов, 
спортсмены от 21 года. А вот 
сколько именно их будет, сей-
час сказать сложно. Как объ-
ясняет Владимир Кленьшев, 
многие бойцы участвуют в 
СВО, их спортивная подго-
товка там очень ценится. Воз-
можно, к концу мая кто-то из 
потенциальных участников 
окажется в зоне проведения 
специальной военной опе-
рации.

– Если все команды смо-
гут привезти полный состав, 
то мы увидим около 600 че-
ловек, – говорит Владимир 
Кленьшев. – При этом Алтай-
ский край на правах хозяев 
может выставить двойной 
состав.
В панкратионе разрешено 

участие бойцов професси-
ональных лиг, поэтому на 
ковер выходят чемпионы 
MMA, уровень участников 
чемпионата России очень 
высокий.
Базовым клубом коман-

ды Алтайского края являет-
ся «Панкратион-78», также 

Лучшие – к нам
На чемпионате России можно будет увидеть бойцов мирового уровня.

бойцы тренируются в клубах 
«Стрела», «Эксклюзив», «Аль-
фа», «Лидер».
Интересно, что болельщи-

ки увидят два соревнования в 
одном. Помимо чемпионата, 
состоится фестиваль панкра-
тиона.

– Фестиваль проводит-
ся для спортсменов от 8 до 
20 лет, то есть для тех, кто 
в чемпионате в силу воз-
раста не участвует. А для 
спортсменов до 13 лет вооб-
ще нет официальных сорев-
нований, поэтому для них 
это возможность попробо-
вать себя в бою, конечно, с 
ограничениями, – говорит 
главный судья предстоя-
щего турнира Дмитрий 
Золотов.
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Один из известных по 
барнаульским меркам му-
зыкантов Вячеслав Кли-
машин однажды сказал 
мне: «Артём Сабельников 
и группа «Волны» – это, 
конечно, явление». Тогда я 
понял, с кем стоит погово-
рить в преддверии Всемир-
ного дня рок-н-ролла. Тем 
более в этом году первому 
составу «Волн» исполняется 
20 лет.

План на лето
На своей странице в соц-

сети «Волны» информируют: 
подали заявку на фестиваль 
в Карелии, пытаются попасть 
на фестиваль на Урале.

– У нас лето обычно начина-
ется с «Ночи музеев», – расска-
зывает Артём Сабельников. – 
Когда-то мы выступали в пар-
ке Центрального района, это 
была наша инициатива. А по-
том музей «Город» сам захотел 
у себя организовать площадку, 
позвал нас. Уже несколько лет 
играем там. А завершается 
лето концертами в День горо-
да. В промежутке между всем 
этим – выступления в клубах, 
барах. С фестивалями пока не-
известно. Мы подаем заявку, 
если организаторы выбирают 
нас – едем, выступаем.

– Какие еще новости у 
«Волн»?
– 14 марта выпустили 

акустический альбом – вы-
ступление в местной студии 
«Нашего радио». Были там год 
назад, даже без какого-то по-
вода. Сыграли восемь песен, 
это все записывалось. Потом 
подумали, почему бы это все 
и не издать.

– На ваших ресурсах о 
«Волнах» сказано «не-
популярная российская 
рок-группа». Почему 
такое отношение к 
себе, любимым?
– Ну а как, если так и есть. 

Мы так давно всем этим за-
нимаемся, что уже хочется 
иметь какие-то плоды – а их 
нет. В свое время мы получи-
ли определенное признание в 
Барнауле, но воз и ныне там. 
Все привыкли, что группа 
«Волны» есть – и хорошо.

– Что тогда мешает 
выходить на другой 
уровень, тем более в 
Барнауле есть приме-
ры, пусть и немного-
численные?
– Пресловутого рецепта 

успеха, который все ищут, 
не существует. Очень многое 
решает продвижение, а само-
пиаром мы не занимаемся, 
мне это претит. В это надо 
серьезно вкладываться, но 
вопрос, как это потом оку-
пится. Сейчас зачастую успех 

Ярослав МАХНАЧЁВ

Лидер барнаульской рок-группы – о самопродвижении и актуальных песнях
Теория волн

определяет не творчество, а 
другие механизмы. Да мы не 
одни такие, в Барнауле есть 
несколько очень качествен-
ных коллективов, которые, 
кроме небольшой аудитории, 
не нужны никому.

Вопрос истории
– С чего начались ваши 
занятия музыкой?
– Подростком побывал в 

походе в Горный Алтай, там 
ребята у костра на гитаре 
играли русский рок. Меня 
это зацепило, стало интерес-
но, смогу ли я так. Появи-
лась гитара, начал учиться. 
На следующем этапе решил 
попробовать написать песни. 
Что-то начало получаться, на-
капливаться. В студенчестве 
собрали первую группу. В ну-
левых все играли металл либо 
панк-рок, а тут мы вылезли со 
своим поп-роком. Отслужил 
в армии, после чего с музы-
кой планировал завязывать. 
Но у нас оставались песни, 
бас-гитарист предложил одну 
записать, чтобы точку поста-
вить. Записали «Моя любовь», 
решили еще одну – «Между 
небом и землей», ну и дальше 
покатилось. Песни писались, 
накапливались, я их выкла-
дывал в Сеть. Кто-то предло-
жил снова начать выступать. 
А с кем? Ребята из первого 

состава уже завязали с музы-
кой, других не знал. Но люди 
нашлись, собрали состав, 
стали репетировать, играть, 
музыканты менялись – 
ну вот так и подошли к той 
точке, в какой есть сейчас.

– А почему «Волны»?
– Потому что в мире все 

волнами – звук, свет, энергия, 
отношения. Кто-то называет 
это качелями, на мой взгляд, 
волны более точно. Плюс ко 
всему хочется настроиться с 
кем-то на одну волну, поймать 
резонанс, двигаться дальше.

– Сейчас вас в группе 
трое, когда-то было 
пятеро.
– Вот тот расширенный со-

став и надо было куда-то про-
двигать. Но после различных 
пертурбаций кто-то отсеялся. 
Но в звуке мы не потеряли, 
придумали, как клавишные 

подложки использовать на 
концертах. Оказалось, да не 
обидятся на меня ребята, что 
без них даже лучше – синтеза-
тор не лажает и не опаздывает 
на репетиции. Гитара стала 
звучать чуть беднее, так как 
на ней играю только я, но тоже 
можно что-то придумать.

– Почему второго ги-
тариста не взять?
– А где найти? Это раньше 

шутили, что одни гитаристы 
в стране. И что предложить – 
мы сами давно не студенты, 
мне 38 лет. Играть в мало-
известной группе – а зачем? 
Кто остался, им это искренне 
интересно. Это же хобби, де-
нег мы тут не зарабатываем.

– Тогда на что жи-
вете? У вас есть своя 
студия?
– Это, скажем так, побочное 

от группы. Нужен был дом, 
чтобы хранить инструменты, 
репетировать, записываться. 
Кочевать по чужим не хоте-
лось. Чтобы окупалось, стали 
пускать сюда других музыкан-
тов. Но оказалось, что в этом 
случае надо ставить процесс 
на поток, иначе содержание 
и амортизация оборудования 
выходит больше, чем при-
быль. Сейчас в студии репе-
тируют несколько команд, 

для них это как дом. У меня 
основной доход – за счет про-
ката аппаратуры и работы зву-
корежиссером в пандемию 
получил образование по этому 
профилю. Наш бас-гитарист 
работает в салоне автомасел, 
а барабанщик старается разви-
ваться профессионально как 
музыкант, создал свою школу, 
играет в других проектах.

Космический пингвин
– Вы играете экзи-
стенциальный рок. 
Что это?
– Это от самого слова «эк-

зистенция» – существование, 
все, что с нами происходит. 
У кого-то в текстах вымыш-
ленные миры, абстрактные 
образы, политика. А жизнь-то 
разная, веселая и грустная, 
в разном ритме. И все это 
приходит в группу. Есть мед-
ленные песни, есть быстрые, 
средние – как в жизни.

– Что первично: текст 
или музыка?
– По-разному. Бывает, му-

зыке 15 лет – бах, текст на 
нее пришел. А вот недавно 
мы выпустили песню «Не с 
нами». Еще в апреле 2022 года 
стихи написал, закинул их 
себе в заметки в соцсети и 
как-то забыл. Примерно год 
назад их нашел, стал читать 
и понимаю, что делаю уже 
на некий мотив. Взял гитару, 
наиграл. Когда из-за событий 
в Москве наш концерт здесь 
отменили, появилось время, 
записали ее. Не хочется делать 
банальные вещи, сейчас все, 
что звучит из моего рта, про-
ходит несколько фильтров. 
В аранжировках тоже постоян-
но ищем решения, не баналь-
ные четыре аккорда, чтобы не 
было похоже на других.

– Вы сами делаете элек-
трогитары. Как это 
началось?
– Корни тоже уходят в 

детство. Нужна была элек-
трогитара, нашел ее у мест-
ных гопников за 600 рублей 
ужасного качества, начал ее 
апгрейдить, но понял, что 
это нереально, проще самому 
сделать. Стоили они тогда 
дорого, мне стало интерес-
но, почему. В итоге понял, 
что если собирать самому, 
получается дешевле, да еще 
и под свои параметры мож-
но сделать. Вот недавно со-
брал гитару, и она обошлась 
раза в три дешевле, чем бы 
стоила готовая. У меня все 
инструменты имеют назва-
ние. Новая – Космический 
пингвин, у нее корпус меняет 
цвет в зависимости от угла, 
с которого смотришь. Есть 
Белый аист, Розовый гусь. Все 
разные, со своим характером, 
одна помягче, другая злее. 
Какие-то продаю, какие-то 
остаются у меня.

Альбомы группы «Волны» 
представлены на всех мировых 
цифровых площадках, а видео 
можно найти на официальном 
канале в Сети.

Группа «Волны» потеряла в количестве людей, но не в качестве. Фото из архива группы
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В музее редкой книги 
Центральной городской биб-
лиотеки им. Н.М. Ядрин-
цева открылась выставка 
«Бумажный мир Алексея 
Зауэра». Создатель экспона-
тов – бумажный инженер, 
один из немногих людей 
во всем мире, кто владе-
ет искусством превращать 
плоские книги в объемные.

Объемная панорама
В витринах выставлено 

28 складывающихся бумажных 
конструкций. Среди них – ма-
кеты самолета МС-21, Исааки-
евского собора (г. Санкт-Петер-
бург), достопримечательностей 
города-курорта Белокурихи, 
буклет к 85-летию «Союзмульт-
фильма», развороты книги 
«Конек-Горбунок», над кото-

Барнаульцы могут увидеть коллекцию объемных книг бумажного мастера

Ожившие страницы
рой Алексей Зауэр работает 
в настоящее время. Такие из-
дания называются поп-ап - от 
английского «выскакивать».
Простейшие конструкции 

в этой технике вы, наверное, 
делали в детстве – в открытках, 
внутри которых при откры-
вании возникали вырезан-
ные тюльпаны, елочки или 
самолетики. Алексей Зауэр 
пошел дальше: в разворотах 
книг и открыток он создает 
объемные модели самолетов, 
от настоящих отличающиеся 
разве что размером, а деревья 
в его конструкциях хитрым 
образом раскладываются так, 
что пышная крона занима-
ет пространства больше, чем 
площадь книжных листов. 
В этом и заключается мастер-
ство инженера.

- По образованию я учитель 
математики и информатики, 
многие годы работал графи-
ческим дизайнером и увлекся 

конструкциями упаковки. Мне 
нравилось придумывать нео-
бычные упаковки, собирающи-
еся без клея. А потом коллеги 
показали интересную поп-ап-
книгу «Алиса в стране чудес». 
Я был поражен, что люди уме-
ют такое придумывать, и стало 
интересно попробовать сделать 
что-то свое. Тогда родилась 
идея книги об Алтайском крае. 
Первая поп-ап-конструкция, ко-
торую я сделал, была паровая 
машина Ползунова. Вторая моя 
работа – книга о Белокурихе, 
она представлена на выставке. 
В ней показаны достоприме-
чательности самого города и 
окружающих его мест. Самое 
интересное, чем она ценится, – 
возможность разложить все 
развороты в одну большую 
панораму.

От эскиза до издания
Помимо уже готовых из-

даний, сделанных в сотруд-
ничестве с художниками и 
распечатанных в типографии, 
на выставке представлены и 
авторские наброски – проме-
жуточные варианты бумажных 
конструкций. Такие наброски 
Алексей хранит, ориентиру-
ется на них при выполнении 

Светлана ЕРМОШИНА
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Купол на замочке
Пожалуй, самое интерес-

ное в этих книгах – процесс 
открытия и закрытия, перели-
стывания страниц. Некоторые 
изображения кардинально ме-
няются еще и при движении 
рычажков. Например, насто-
ящим волшебством выгля-
дит объемная иллюстрация к 
китайской сказке «О том, как 
Ча превратился в дракона»: 
человек в широком одеянии, 
стоящий на книжных страни-
цах, в момент складывается, 
действительно превращаясь 
в объемную фигуру дракона 
с длинными усами.

- Одна из самых сложных 
работ на сегодняшний день – 
это Исаакиевский собор. Хоте-
лось сделать его максимально 
реалистичным, похожим на 
здание собора. Здесь нет види-
мых складок, все фасады ровно 
стыкуются. Особо ценится, что-
бы при раскрытии конструкция 
занимала как можно больше 
пространства. Для этого долго 
думал, куда спрятать купол. 
В итоге он у меня опускается 
вниз, между стен. Кроме того, 
есть специальный замочек, 
который держит разворот. От-
крываешь, замочек защелкнул, 
и разворот можно ставить на 
полочку, как сувенир, он не 
будет закрываться.
В витринах бумажные из-

делия выставлены уже в рас-
крытом виде, но на экскурсии 
сотрудники музея могут пока-
зать, как большие объемные 
иллюстрации прячутся меж 
книжных страниц. Часть из них 
выполнена в единственном 
экземпляре, поэтому требует 
максимальной аккуратности 
в обращении.

- Подобного рода книги есть 
в фонде нашего музея, - гово-
рит Ирина Миллер, заведу-
ющая музеем редкой книги. – 
Это и детские книги, и книги 
по истории, анатомии – целая 
коллекция уникальных изда-
ний. В фонде музея есть и кни-
га с работами Алексея Зауэра 
«Театр кукол С.В. Образцова» 
из серии «Иллюстрированные 
книжки…», выпущенная при 
финансовой поддержке Де-
партамента средств массовой 
информации и рекламы горо-
да Москвы под патронажем 
Фонда мэра Москвы Сергея 
Собянина.

новых книг, а на открытии 
выставки продемонстрировал 
посетителям музея, как идея 
трансформируется в процессе 
работы над ней. Например, мо-
жет измениться детализация: 
так, в ходе работы над старин-
ным зданием дома моды на 
Кузнецком Мосту в Москве 
в его окнах то появлялись, то 
исчезали прорезные витрины с 
манекенами в них. Может по-
меняться фоновая композиция. 
Могут добавиться рычажки, 
при движении которых изо-
бражения оживают: Буратино 
бежит вперед, Гулливер накло-
няется, волшебная кобылица 
бьет копытом, из-за печки 
выскакивает черт, Чудо-юдо 
открывает рот, из которого 
выплывают корабли.

- Когда передо мной ставят 
задачу, я люблю сам себе ее 
усложнять. Мне так интерес-
нее работать, люблю сложные 
конструкции со сменами сцен, - 
говорит Алексей Зауэр.
Значительная часть его 

работ связана со сказками и 
мультиками.

- У меня две дочки, с ко-
торыми мы любим смотреть 
мультфильм «Маша и мед-
ведь». Мечтал сделать кон-
струкцию, повторяющую сцену 
из мультика. Поэтому когда 
я узнал, что знакомая типо-
графия приобрела права и 
собирается выпускать книгу 
«Маша и медведь», то занялся 
изготовлением конструкции 
для этого проекта. На разво-
роте показан домик и двор 
Миши. Постарался воссоздать 
все объекты. Бревно круглое, 
без складок, сохранен даже 
наклон, под которым оно ле-
жит, - показывает мастер.

Выставка продлится 
до 20 апреля по адресу: 
ул. Профинтерна, 35.

КСТАТИ

В книге «Конек-Горбунок», над ко-
торой Алексей Зауэр работает сейчас, 
планируется семь разворотов, в каждом 
из них разместятся не только объемные 
изображения, но и встроенные книжеч-
ки с текстом, внутри которых – тоже 
небольшие поп-ап-конструкции.
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